病気を治すだけではなく、患者さんの心も癒す

为一用

医療法人 大隈病院

2022.2

URL http://ookuma.or.jp/ookuma/

くまちゃんトピックス

当院における腹水濾過濃縮再静注法(CART療法)

当院では、難治性腹水(肝硬変などの原因 で腹水が溜まり投薬治療の効果がない状態) でお困りの患者さんに腹水濾過濃縮再静注法 (以下CART療法)を行っています。この治療 は、局所麻酔下で腹腔内(お腹の中)にチュー ブを挿入し腹水を吸引、CART専用バッグ内 に抜いた腹水を貯めます(図1)。貯めた腹水を 濾過器にかけて腹水から細菌、癌細胞や血球 成分を取り除き体に必要な漏出したアルブミ ンなどの有用成分を濃縮します(図2)。そして この濃縮された腹水を点滴で戻します(図3)。

難治性腹水は肝硬変などの末期症状の一 つで、お腹が腹水で膨張し、腹腔内臓器が高 度に圧迫を受け、お腹の痛み、大量の腹水(多

濾過濃縮処理後の 腹水採取 腹水濾過濃縮処理 腹水再静注 腹水 (細菌及びがん細胞等の除去) 貯蓄バッグ(腹水) CARTのしくみ 細菌やがん細胞が 細菌及びがん細胞等を除去します。 除水を行い、アルブミン等の蛋白質を濃縮します。 ※イラストは、旭化成メディカル株式会社のホームページより抜粋 🕍・・・細菌

い方は100以上)による倦怠感、食欲不振、便秘などの苦痛を生じます。CART療法はこれらを吸引し腹水による圧迫症状を 取り除くことで症状の軽減を図ります。そして腹水ににげた有用成分を体に戻します。その結果日常生活が楽になります。一 方で、CART療法を行っても一時的なもので、また腹水は貯留してきます。そのため1回/2週間(保険適応)の間隔を置き施 行することが望まれます。当院でのCART療法は、日帰り施行と入院施行(1泊2日)を選択して頂き各々の患者さんの体調及 び生活スタイルに合わせた施行を心がけています。難治性腹水でお困りの患者さんは、是非外来医師に問い合わせください。

コロナが収束するまで、みんなで頑張りましょう!!





2階病棟 看護補助者 佐藤 琢哉

みなさん、こんにちは!大隈病院は、とてもアットホームで働きやすい病院で、働きだして3年 半が、あっという間に過ぎました。最初の1年は、地域包括ケア病棟(3階)、2年目からは、2階の 療養型病棟で働いています。今後の目標は、コロナが落ち着いてきたら、クラブ活動(フットサ ル)もやっていきたいなと職場の方達とも話をしています。今は、コロナも色々な形に変異し大 変な状況になっていますが、「みんなで力を合わせて乗り越えらえたらな」と日々思っています。 看護助手としてはまだまだ未熟者ですが、患者さんや先輩の指導のもと、これからも頑張って いきますので、よろしくお願いいたします。

【病院仲間からのひと言】楽しい方です。毎日明るく仕事頑張っています。

次号予告

次号は、「診療部 医局長 土山 布佐子」からのメッセージです。

って、なにを話し合っているの?





褥瘡予防対策委員会 井上 敏彦 褥瘡予防対策委員会は、院内における褥瘡(いわゆる"床ずれ")発生を 予防するとともに、褥瘡に対してする適切なケアと治療を行えるような体制を整えることを目的としています。褥瘡とは、 長期間の臥床(寝たきり)や車椅子を利用する患者さんにて、体重で圧迫されている場所の皮膚や皮下の血行が悪くなり、 皮膚の一部が赤くなったり、ただれたり、潰瘍ができてしまうことです。栄養状態、関節変形、運動能力の低下などの様々

な要因が絡み合って悪化することもあり、このような観点から、褥瘡予防対策委員会は、 医師・看護師・栄養士・理学療法士などから構成されています。委員会は月に1度開催さ

れ、前月の褥瘡保有・発生状況とその経過、体圧分散寝具の 使用状況などを報告し、褥瘡対策に関する問題点などを検討 しています。これからも、新たな褥瘡発生患者さんの減少と **褥瘡発生患者さんの早期治癒**を目標に活動していきます。





くまちゃんニュース

生さん達との現場交流

尼崎市立日新中学校の 生徒さん

超高齢社会に伴い、若い人たちに、医療・介護における現状とこれから の重要性を直に正しく知っていただくために、大隈病院では、学生さん達 の当院への訪問研修を受け入れています。(感染予防対策をとりながら) 12月1日には、尼崎市立日新中学校2年生の生徒さん3名を、また、12月21 日に尼崎市立尼崎高等学校1年生の生徒さん8名が当院を訪れ、院内見学 や車いす体験、グループワーク検討などを行いました。きっと、自分たちの これからの進路などを考える上での大きな体験になったことでしょう。



尼崎市立尼崎高等学校の 生徒さん

コロナ禍になり2年が経ちましたが、 皆さんのウイルス対策は完璧ですか?

15秒の流水での手洗いでウイルス量を1/100まで、石けんで10秒もみ洗い、その 後流水で15秒洗うと1/10000まで減らす事ができます。手洗いが充分にできていればアルコール消毒は 不要ですが、出来ない場合には、70~95%のエタノール消毒を行いましょう。また、食器やドアノブなど身の 回りのモノには、熱水や塩素系漂白剤、一部の洗剤が有効です。「殺菌」「除菌」「抗菌」の効果をうたう様々 な製品が出回っていますが、目的にあったものを選び、ニューノーマルの生活を乗り切っていきましょう。



医療法人 朗源会 大隈病院

〒660-0814 兵庫県尼崎市杭瀬本町2-17-13 TEL:06-6481-1667(代表) FAX:06-6481-1753 URL http://ookuma.or.jp/ookuma/



基本方針

- ●地域の人々に信頼される病院になります。
- ●高度の医療機能を持つかかりつけ病院になります。
- ●病気を治すだけでなく、病める人の心を癒す病院になります。
- ●職員が勉強し、朗らかでやりがいのある職場をつくります。

朗源会グループ ■岩﨑クリニック ■大隈病院附属 歯科クリニック ■在宅事業部

■特別養護老人ホーム ほがらか苑

大隈病院